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Fecha también contempla las bases de licitación del nuevo Centro de Transición Energética 

Proyectan para marzo aceleración de 
inversión definida en plan industrial 
Se trata de 54 
proyectos priorizados 
en las 32 medidas, a 
los cuales se buscará 
destrabar los nudos 
en permisos para su 
ejecución. 

Por Diana Aros Aros. 
danaaroscadiaoelsurcl 

una semana de concreta: 
Az la reunión del Foro Es- 

tratégico por el Plan de 
Fortalecimiento Industrial del 
Biobío entre gremios regionales, 
autoridades de la zona, ministros 
de Estado y el Presidente Gabriel 
Boric, desde la Secretaría Ejecuti 
va ahondaron en los avances del 
plan y cuáles son las proyeccio 
nes.Enesa línea, Carolina Parada, 
secretaria ejecutiva del plan fue 
clara en decir que, de las32 medi 
dasy sus5 ejes, hay significativos 
avances en lo que a ayudas a tra- 
bajadores de Huachipato y em: 
presas contratistas se refiere. 

“El Presidente indicó que era 
unaprioridad parasu último año 
de Gobierno, que es una política 
de Estado, lo cual asegura conti- 
nuidad a las medidas, que mu- 
chas deellasson de mediano y lar 
go plazo, y les pidió a todoslos mi 
istros que tomaran las medidas 
que los involucran con la celeri 
dad que esto requiere para res 
ponderala crisis”, dijo. 

En relación a las otras medidas 
quenoserelacionan conel cierre 
dela usina, explicó que se ha ido 
avanzando pordistintos caminos 
y que cada medida tiene tiempos 
diferentes. “Lo que estamos más 
pronto a ver son las bases de lici: 
tación que eso es algo que está 
programado para el mes de mar- 
zo, del nuevo Centro de Transi- 
ción Energética que va a apoyar 
laconformación de anillosindus- 
trialesen torno al hidrógeno ver- 

   

  

+ Proyectos energéticos 

Del total de 54 proyectos priva- 
dos que fueron priorizados para 
acelerar su inversión en la zona, 
39 corresponden a obras del sec- 
tor energético. 

  

de y también programas de acele: 
ración de inversiones. Esoesalgo 
que está programado para el mes 
demarzo”, aclaró 

Enlíneaconloanterior, detalló 
que “eso tiene que ver con el ter 
cer eje del plan, ahí lo que esta- 
mos haciendo esconectara los 54 
proyectos que están levantados 
en el plan y que fueron prioriza: 
dos en este proceso participativo 
previo. Esos 54 proyectos, quesu- 
man más de 12 mil millones de 
dólares, loque estamos haciendo 
esacelerarlos a través de la cone- 

Hace una semana el Presidente Gabriel Boric fue parte del Foro Estratégico junto a ministros de Estado y gremios regionales. 

xión de la Oficina de Grandes Pro- 
yectos del Ministerio de Econo. 
mía, para poder ayudar a destra- 
bar los nudos que puedan tener 
enlas distintas hojas de ruta dela 
tramitología”. 

POR SECTOR ECONÓMICO 
La gran mayoría de estos pro- 

yectos están concentrados en el 
Sectorenergótico. Delos54, 39co- 
responden a obras de energía en 
lazona. Asimismo, Carolina Para- 
dadio cuenta de que, desde inicia: 
do el plan, se ha resuelto el 22% 

Blumar se reúne con senadora Carvajal para 
abordar impactos de Ley de Fraccionamiento 

La senadora Loreto Carvajal, 
quienes parte dela Comisiónde 
Pesca de la Cámara Alta, se reu 
nió con la empresas Blumar pa- 
raanalizar los desafíos y oportu- 
nidades de la firma, además de 
ahondar en los impactos de la 
Leyde Fraccionamiento. “Estaes 
una región con condiciones 
muy vulnerables en materia de 
desarrollo económico y de em 

pleo, por lo tanto, no nos pode- 
mos darel lujo de desconocerlas 
realidadesterritoriales y, poreso, 
agradezco esta oportunidad”, ex 
puso la parlamentaria. 

Carvajal, quiénrecorrióla plan- 
ta de Blumar y conversó con tra. 
bajadores, concluyó que “hacer 
un esfuerzo mayor por entender 
que hay rubros muy importantes, 
primero, en materia de empleo. 

La participación de mujeres en 
las empresas que he visitado es 
notable; aquí hay espacios forma 
lesdetrabajo, mujeres que depen- 
denexclusivamente de esta posi- 
bilidad, ycreoque eso nolo pode- 
mos dejar de lado". 

La presidenta del Sindicato de 
la Planta Jurel Congelado de Blu- 
mar, Zenaida Reyes, valoró el en- 
cuentro con la legisladora yeite- 

Através de un programa impulsado por la empresa Aclara e Inacap 

Capacitan a mujeres de Penco como operarias de planta 
La iniciativa entregó diversas herramientas laborales, en un curso de cinco semanas de 
instrucción gratuita, para generar nuevas oportunidades de trabajo en la industria local. 

La capacitación tuvo una duración de cinco semanas.   
Como exitoso calificaron el 

programa de Operarias de Planta 
Industrial, impulsado por la em- 
presa Aclara y desarrollado por 
Inacap en la comuna de Penco, 
que durante cinco semanascapa- 
citó de manera gratuita a 15 veci- 
nas en áreas como procesos de 
producción industrial, manteni- 
miento mecánico, prevención de 
riesgos y electricidad, entre otros, 
conel objetivo de entregarles he 
rramientas para insertarse en el 
mundo laboral relacionado al sec- 
torindustrial. 
Fernando Illanes, gerente de Va- 

lorSocial de Aclara, indicó que “la 
capacitación fue únicamente pa- 
ra mujeres, las cuales podrían a 

rólaimportancia de cuidarelem- 
pleo local. “Somos muchas las je- 
Ías de hogar que trabajamos día 
a día en esta industria y que de 
pendemos de este trabajo. Creo 
que logramos transmitir la in- 
certidumbre que tenemoscomo 
trabajadoras en relación con lo 
que puede pasar con el proyecto 
deley defraccionamiento”,agre 
gó Reyes. 

futuro trabajaren nuestra planta. 
Se estima que nuestro proyecto 
aportará aproximadamente 2200 
empleos, entre directos eindirec- 
tos, en los que promoveremos 
igualdad de oportunidades para 
nuestras vecinas y vecinos”, 

Nicolás von Caprivi, director 
de Educación Continua de Ina- 
cap, destacó que “estamos muy 
contentos porque es un progra- 
ma de 102 horas, queno era fácil, 
pero pudimos ver el compromi 
So y la disciplina de las estudian- 
tes y.sin lugar a duda, va aserun 
progreso para la zona”. 

BENEFICIADAS 
Susana Rivera, una delas par 
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delas tramitaciones solicitadas a 
losservicios correspondientes de 
estos procesos. 

Sobre las otras medidas, el sec- 
tor forestal también ha tomado 
relevancia en su reactivación. La 
secretaria ejecutiva del plan valo- 
ró la asistencia del ministro de 
Agricultura, Esteban Valenzuela, 
a la reunión del Foro estratégico 
ya que “el sector forestal estuvo 
solicitando, persistentemente, 
que pudiéramosconcretaren Bio 
bío una mesa de trabajo para ver 
este tema. Lo concreto esque hay 

ticipantes del programa, expre- 
sóquela capacitación “me abrió 
un campo ho sólo laboral sino 
también mental, de aprendizaje. 
Y lo mejor es que se realizó acá 
enlazona de Penco,que para no- 

15 
vecinas de la comuna 
de Penco fueron parte 

del programa Operarias 
de Planta Industrial de 

Aclara e Inacap. 

   
La parlamentaria conversó con trabajadoras de la 

  

Una delas medidas que con- 
sideró el plan fue flexibilizar 
los pagos tributarios de em- 
presas contratistas de Hua- 
chipato, tras el cierre de la si- 
derúrgica. Esto, según infor- 
mó Carolina Parada, ya esta- 
ría operativo tras ser emiti- 
doel decreto de Hacienda, el 
cual otorgó hasta dos años 
en cuotas periódicas, “En la 
práctica, lo que significa es 
que ellos van a poder quedar 
condonados o con plazos pa- 
ra poder pagar sus obligacio- 
nestributarias”, explicó la se- 
cretaria ejecutiva del plan in- 
dustrial sobre el decreto que 
busca apoyar a firmascon al- 
to riesgo de liquidez. 

equipos que están trabajando pa- 
ra poder definir cuál es el mejor 
camino para el fomento a las 
plantaciones forestales y, por otro 
lado, hay otro equipo trabajando 
en cuál podría ser el instrumento 
financiero que permita, especial 
mentea los pequeños y medianos 
empresarios forestales, poder au- 
mentar sus plantaciones”. 

Asimismo, expuso que la con- 
clusión fue que ambos equipos 
deben generarun trabajo conjun- 
10 y no individual, y que en las 
próximas semanas se concretará 
una instancia que permita abor- 
dartanto el fomento de plantacio- 
nes forestales como el financia- 
miento para las empresas. 

“VOLUNTAD POLÍTICA" 
Si bien Carolina Parada expresó 

que es complejo definir plazos 
concretos y estimaciones de 
cuándo las medidas podrían te- 
nerluz verde, enfatizó en que *te- 
nemos una voluntad política que 
hoy día queda de manifiesto en la 
voz del propio Presidente de la Re- 
pública y todo el respaldo del sec 
tor privado para poder seguir 
avanzando”. 

El gobernador regional, Sergio 
Giacaman, cuyo rol forma parte 
delos actores relevantes para lle 
var a cabo este plan, añadió que 
“creo que es muy importante tra 
bajarde la mano conel Gobierno, 
en beneficio de la Región, para 
que los compromisos estableci 
dos serealicen rápido y ahora”. 

    pesca industri 

sotras como mujeres, como ma- 
más y como dueñas de casa, nos 
queda súper cerca”. 

Florencia Fernández, gerente 
de Recursos Humanos de Aclara, 
se refirió a la importancia de es- 
te tipo de iniciativas con equi- 
dad de género en una comuna 
como Penco, explicando que “lo 
que estamos haciendo aquí es 
poder cumplir estos sueños a 
través del desarrollo de compe- 
tencias y capacidades de las mu: 
jeres de Penco, de tal manera que 
en el futuro podamos lograr te- 
ner estosequipos diversos y, ade- 
más, hagamos un aporte al desa 
rrollo de la comunidad y de to- 
das estas mujeres”.
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